

Fecha 08.02.2021	Sección Dinero	Página 2
----------------------------	--------------------------	--------------------



¿Para qué tanto lío? 78% de ofertas son de laboratorios mexicanos

Después de tanto ir y venir para la compra consolidada de medicamentos con las Naciones Unidas, a través de su brazo de adquisiciones UNOPS, resulta que ¡el 78% de las ofertas recibidas proviene de laboratorios nacionales!

Si las autoridades pensaban que el 70% iba a provenir de laboratorios sumamente competitivos, con calidad y precio, del extranjero... deberán seguir esperando.

Los laboratorios extranjeros entraron apenas en un 22% de las ofertas. Es más, la farmacéutica extranjera que más participó no fue de Alemania, Suiza o Canadá, sino de Sudáfrica.

El Insabi, otrora Seguro Popular, y la UNOPS, dieron a conocer el viernes pasado 5 de febrero que en el primer proceso de apertura de ofertas electrónicas se presentaron un total de dos mil 563 ofertas, en las que participaron 171 empresas de 17 países, pero en realidad más de las dos terceras partes fueron laboratorios nacionales.

SE LOS DIJO CANIFARMA, AMELAF, AMIIF, ANAFAM Y AMID

Entonces, ¿para qué tanto brinco estando el suelo tan parejo? Las mexicanas son competitivas y hay que hacerlas competir en el mercado nacional. Se los dijo la Canifarma, la cámara del sector. Se los dijeron las asociaciones de laboratorios nacionales e innovadores, Amelaf, AMIIF, Anafam. Incluso los dispositivos médicos a través de AMID.

El gobierno ha tratado de cambiar las compras consolidadas de medicamentos y lo único que se ha logrado es



Fecha 08.02.2021	Sección Dinero	Página 2
----------------------------	--------------------------	--------------------

retrasos y escasez.

Primero fue la Oficialía Mayor de Hacienda, pero cuando empezaba a dar resultados cambiaron a **Raquel Buenrostro** (quien debemos decir, sí le entendía al proceso). Después Hacienda, a cargo de **Arturo Herrera**, se deshizo de la papa caliente, pues ya mucho tenía con la crisis económica y necesidades de mayores recursos. Las compras consolidadas se las terminaron asignando al Insabi que, sinceramente, no ha dado una.

Fue hasta el pasado viernes 5 de febrero cuando recibieron las ofertas. Dichas ofertas debieron recibirlas desde el año pasado.



RECURREN A COMPRAS DIRECTAS

Los laboratorios que ganen ape-

nas recibirán la certeza de poder fabricar los medicamentos en febrero y, entonces, en un buen escenario, estaremos teniendo las medicinas hasta mediados de año. Otra vez estamos atestiguando, tristemente, desabasto de medicamentos y protestas de los pacientes que carecen de esos fármacos.

El director del Insabi, **Juan Antonio Ferrer**, ha dicho que buscan una gestión equitativa y eficiente, con todos los medicamentos para todas las personas. Esto no está sucediendo.

El director regional de la UNOPS, **Giuseppe Mancinelli**, dice que ellos están contribuyendo al proceso de transformación de las adquisiciones públicas, sin embargo, van retrasados, han buscado favorecer a los extranjeros y hay desabasto.

Lo razonable sería que las compras consolidadas regresaran a donde debieron haber estado desde el principio, en el Seguro Social, que dirige **Zoé Robledo**, quien, a pesar de la crisis sanitaria, ha estado teniendo una gestión razonable. Tanto el IMSS como el ISSSTE han tenido que recurrir a adquisiciones directas para no desabastecer de medicamentos a sus afiliados.

Fue hasta el pasado viernes 5 de febrero cuando recibieron las ofertas. Dichas ofertas debieron recibirlas desde el año pasado.



✪ Juan Antonio Ferrer, director del Insabi.